
Verbale della riunione del 9 febbraio 2015 
Presso: Comune di Pianoro dalle 17,30 alle 20,00 
Presenti: 
Primaria Diana Sabbi: Tatoli Vincenzo, Ferretti 
Roberto  
Primaria Rastignano: Gamberini Katia  
Primaria Pianoro Vecchio: docente: Gironi 
Francesca 
Infanzia Colibrì: Alice Bassi, Claudia Calzoni 
Infanzia Nonna Orsa: Polzella Gianluca, Zini Greta  
Infanzia Valverde: Tricomi Eleonora, Mignardi 
Elena 
Infanzia Pian di Macina: Le Rose Lauretta, Rosini 
Silvia, personale ata: Ottoni Tiziana 
Nido Millepiedi: Fenu Valentina 
Nido Girotondo: Fabbri Luca 
Per il Comune di Pianoro: il vice sindaco 
assessore Filippini Franca, il dirigente Demaria 
Andrea la responsabile dell’Ufficio Scuola De Rose 
Emanuela, personale amministrativo Raité Laura 
Per Camst: sig.ra Maselli Maurizia responsabile 
centro pasti, sig.ra Angelini Romina ufficio 
commerciale, sig.ra Naldi Monica capo cuoca. 

        
Ordine del giorno: 
1- verifica andamento servizio refezione, 
2- nuovo sistema di tariffazione del servizio, 
2- varie ed eventuali. 
 
Verifica andamento servizio refezione 
 
Raccolta differenziata: il presidente, Vincenzo Tatoli, sottolinea l'importanza della raccolta differenziata in 
mensa scolastica come sistema educativo per i bambini. L'assessore si impegna a far partire un progetto 
che coinvolga direttamente i bambini. Per quanto riguarda il corretto smaltimento dei rifiuti Camst si 
impegna ad attivarsi in modo definitivo entro fine mese. 
 
Uso di olio di semi di girasole: Camst ammette l'uso in cucina dell'olio di girasole per mitigare il sapore 
dell'olio extra vergine d'oliva.  Camst si impegna quindi a rispettare l'articolo 53 del capitolato relativo ai 
condimenti utilizzando esclusivamente olio extravergine di oliva. 
 
Per quanto riguarda le materie prime utilizzate si richiede se è già stato risolto il problema degli 
approvvigionamenti dei fagioli biologici per i contorni. 
Camst informa che non sono ancora stati reperiti faglioli biologici precotti in confezioni di sufficiente 
capacità. Ora sul mercato ci sono solo in barattoli da 400 gr.  
 
Viene richiesto a Camst di informare la Commissione Mensa elencando tutti i prodotti utilizzati che al 
momento non rispettano il capitolato. 
 
Relativamente al piatto unico si decide che non verrà più proposta la “polenta condita” al posto della quale 
saranno inseriti in menù ravioli al pomodoro e prosciutto; graditi ai bimbi quando sono stati proposti. 
Resterà nel menù come piatto unico la pasta pasticciata (con ragù e besciamella) con l'insalata come 
contorno. 

 



 
Per quanto riguarda le combinazioni del menù si richiede che non vengano abbinati formaggi e agrumi. Si 
segnala inoltre che molte volte i kiwi non sono abbastanza maturi. La problematica viene confermata da 
Monica Naldi, responsabile della cucina, la quale afferma che é la cucina stessa che, se possibile, 
riscontrando il problema, cambia l'ordine della somministrazione settimanale della frutta. 
 
Viene segnalato che nella mensa di Rastignano svariati bambini, specialmente quelli che mangiano 
all'ultimo turno, non gradiscono i pasti; si ipotizza che questa difficoltà sia dovuta al cibo più freddo. Camst 
dice che il cibo a Rastignano è tenuto in caldo alla stessa maniera durante tutto il tempo della refezione. 
 
Il presidente, Vincenzo Tatoli, rileva che il menù, così strutturato, fa si che gli stessi piatti vengano proposti 
nella quinta e nella prima settimana; viene chiesto a Camst di valutare questa segnalazione ed 
eventualmente proporre i menù in settimane diverse. 
 
Viene chiesto quali sono i compiti del personale ATA nel momento del pranzo: somministrazione del cibo, 
condimento, lavaggio della frutta. Il personale di ausilio fornito da Manutencoop nelle scuole materne si 
occupa esclusivamente della pulizia dei locali “cucina” e delle stoviglie mentre nelle scuole primarie ha 
anche il compito di somministrare il cibo. 
 
Nuovo sistema di tariffazione del servizio 
 
Il Dirigente Andrea Demaria ha illustrato il progetto del Comune di Pianoro di variazione delle rette, 
obiettivo del quale rendere più equo e sostenibile il costo per le famiglie. 
 
Rimarrà invariata la tariffazione mensa degli asili nido. 
 
La presentazione ha comparato il sistema vigente con quello futuro; 
 
Oggi per assenze superiori ai 14 giorni la retta mensile viene ridotta del 35% 
e per assenze superiori ai 28 giorni la retta viene ridotta del 70% 
 
In futuro: costo a pasto 4,64 euro (pari al costo fatturato da Camst al Comune) + quota fissa mensile (che 
copre i costi generali di gestione). 
 
Tali cosi sono quantificati in 266.000 euro annuali e comprendono: 
- spese personale comunale 
- utenze e mauntenzione refettori 
- convenzione per servizio di scodellamento (quota parte istituti comprensivi) 
- pasti docenti (rimborsati al 50%) 
- spese informatiche 
- spese postali e cancelleria 
 
I costi generali ripartiti tra gli iscritti al servizio refezione danno luogo ad un costo fisso mensile di  euro 32 
ad alunno. 
 
Scuole infanzia 
- Sistema attuale 
100% mese pieno 129,32 euro 
70% setttembre dicembre gennaio 90,52 euro 

- Sistema futuro 
100% mese pieno 32 euro 
50% settembre 16 euro 



75% dicembre e gennaio 24 euro 
 
Scuola primaria 
- Sistema attuale 
100% mese pieno 129,32 euro 
70% setttembre dicembre gennaio 90,52 euro 
30% giugno 38,80 euro 
- Sistema futuro 
100% mese pieno 32 euro 
50% settembre 16 euro 
75% dicembre e gennaio 24 euro 
20% giugno 6,40 euro 
 
L'implementazione di questo nuovo sistema di tariffazione parte dalla rilevazione delle presenze che      
per la scuola primaria avviene mediante il registro elettronico mentre per la scuola dell'infanzia il computo 
viene effettuato manualmente dal personale addetto. I dati verranno raccolti da un gestionale del Comune 
di Pianoro, controllati da un operatore ed elaborati per l'emissione delle rette. 
 
Le agevolazoni per chi ha un ISEE inferiore a 10.632,95 non varieranno. 
 
Il Comune di Pianoro sottolinea che ha avuto dagli Istituti Comprensivi di Pianoro e Rastignano totale 
supporto all'attuazione di questo progetto. 
 
L'applicazione delle nuove tariffe avverrà successivamente all'approvazione del bilancio preventivo 2015 
da parte del Consiglio Comunale di Pianoro e dall’approvazione delle nuove tariffe da parte della Giunta 
Comunale e presumibilmente dal mese di aprile 2015. 
 
La Commissione Mensa esprime la propria soddisfazione per il sistema illustrato e richiede per maggior 
chiarezza che il Comune di Pianoro dettagli le spese generali, ritenute considerevoli (euro 266,000),  in 
maniera più specifica con le voci di costo ed il loro ammontare.     
 
 
 
 La verbalizzante Il Presidente 
 Claudia Calzoni Vincenzo Tatoli 
 


